

VIVRE L'AUJOURD'HUI

N° 54 - Juillet/Août 2023

Au terme de cette année pastorale, nous ne sommes pas juste animés par les exigences de la gratitude pour commencer ce temps des vacances : c'est au Seigneur et maître de la vie que nous voulons donner toute prééminence. Nos cœurs se tournent ainsi vers lui, pour le magnifier, le louer et le bénir pour l'expression de sa présence tout au long de cette année.

Du Seigneur, nous recevons permanent le souffle et le mouvement sans aucun mérite de notre part. C'est sa miséricorde qui, sans cesse, se renouvelle pour nous en terme de relèvement et d'accompagnement.

Nous disons donc Merci pour tout le contenu de cette année pastorale. Merci pour nos joies, nos entreprises, nos réussites, nos progrès et notre marche de retour vers la maison de son cœur. Merci pour nos souffrances, nos maladies, nos échecs. Ils constituent le lit des réalités qui nous invitent à approfondir notre relation avec Dieu, pour bien comprendre et vivre notre humanité et notre foi.

Pour cette période de vacances, nous nous ouvrons à la bonté et à la sagesse de la Providence. Notre intention principale est la consécration des cœurs des hommes et des femmes de notre monde à son cœur-sacré, source de paix, d'amour, de justice et de réconciliation. Sans les valeurs que le Seigneur nous enseigne, les armes de nos guerres sauvages ne se tairont jamais. La haine, l'indifférence et l'exclusion ne pourront être combattues et vaincues ; notre monde demeurera dans ses pratiques désastreuses qui pourrissent la vie et détruisent la concorde et l'amour entre les personnes.

Le Seigneur voit, que notre incapacité à cultiver les valeurs de son règne est grande et inquiétante. Que la puissance de sa main réalise ce revirement brusque que nous souhaitons tous, pour un changement qualitatif de nos personnes, de nos familles, de nos communautés et de notre monde.

Bel et bon été à tous !

† P. Aymar Gildas MALELA NGOMA

*Seigneur ! Je voudrais élargir et purifier mon regard,
Je voudrais tout regarder, Comme Toi, tu regardes les choses,
Les êtres et les personnes.*

*Avec Ton regard, Seigneur, je verrais alors l'univers,
Notre bonne Terre et l'humanité, Comme Toi, mon Père, tu les vois.*

*Je verrais, Seigneur, comment ton plan d'amour se réalise...
Je verrais que tu es présent, source de toute bonté,
Dans la moindre palpitation de vie.*

Chers frères et sœurs,

Depuis 23 ans et la constitution des paroisses nouvelles, notre communauté paroissiale est invitée à témoigner de l'amour de Dieu et de la présence de Jésus dans nos communes. Depuis quelques années, nous sommes passés du « faire paroisse » à « être paroisse ». Afin d'avoir un lieu qui rassemble toute la communauté, Pierre Genevay et l'équipe paroissiale de l'époque avaient choisi de faire de Notre Dame du Rosaire la maison paroissiale. C'est d'ailleurs pour cela que le Père Cardinne avait été installé curé de la paroisse à une messe du samedi soir au Rosaire. L'invitation du Père de Kerimel à Pentecôte 2013 de passer d'une communion de communautés à une communauté de communion a trouvé sa réalisation à travers une pastorale paroissiale commune à tous les clochers : le catéchisme, la préparation aux sacrements, la collaboration fructueuse avec le Rondeau, Philippine Duchêne, le CTM... la célébration des temps forts de l'année liturgique et pastorale soulignent aussi la communion fraternelle qui naît pour nous de l'Eucharistie célébrée ensemble.

Les changements d'horaires de septembre 2022, à la suite du départ du Père Rémi, nous ont révélés qu'il y avait encore du chemin à parcourir pour l'unité de notre communauté. L'année a été éprouvante mais la joie avec laquelle toute notre paroisse a célébré la Résurrection au gymnase du Rondeau a montré que la vie du Christ jaillit dans notre communauté.

La consultation sur les horaires de messes réalisée ces dernières semaines, s'est inscrite dans le processus du chemin synodal désirant mettre le Christ et l'Évangile au centre de notre vie personnelle et de la paroisse. La célébration de la Messe est un lieu de croissance pour tous, de nombreuses attentes parfois contradictoires se sont manifestées. Nous désirons donc avancer sur le sujet pour que notre paroisse ait un lieu qui permette à toute la communauté de se retrouver et de s'investir, de mutualiser nos forces dans la richesse de nos diversités et le respect de tous. L'Eucharistie est un don de Dieu et personne ne peut en être le propriétaire... pas même le prêtre !

De nombreux projets ont émergé de toutes les concertations (A nous la parole, synode, synode des enfants, Laudato 'Si, 30/50 ans,...) : mise en place d'une garderie pour les petits, liturgie de la Parole pour les enfants, réunion des enfants au service de la liturgie, équipe d'accueil et de convivialité autour d'un apéritif...

Pour permettre leur mise en place, en mutualisant les énergies, tout en respectant l'identité des clochers, les lieux et horaires de célébration vont être modifiés.

Ainsi pour la rentrée pastorale 2023-2024, il a été décidé de maintenir la messe du samedi à 18h30 et celle du dimanche à 11h. Nous avons entendu la large demande de remettre une messe à 9h30 plutôt que 9h.

En ce qui concerne les lieux de célébration :

- La messe du samedi soir tournera sur Sainte Thérèse, Saint Pierre Saint Paul, Saint Michel du Sappey et Saint Ferjus, la messe des jeunes restant le deuxième samedi du mois à ND du Rosaire.
- La messe de 9h30 sera célébrée en alternance entre ND de la Plaine Fleurie (1er, 3ème et 5ème dimanche du mois) et Saint Victor (2ème et 4ème dimanche du mois).
- La messe dominicale de 11h sera célébrée chaque semaine à ND du Rosaire. Elle sera pour la paroisse, la messe permettant à toutes les générations et toutes les sensibilités de se rassembler. Pour favoriser cette rencontre, les locaux sont fonctionnels, même si des aménagements de l'église devront se faire, l'espace de parking disponible offre un grand nombre de places.

Notre paroisse compte 8 clochers, ils sont géographiquement proches, c'est une chance pour permettre à tous de célébrer notre foi en communauté.

Nous, prêtres et équipe paroissiale remercions tous ceux qui sont engagés dans la vie de la paroisse, qui ont répondu présents lors du synode, des CPP et lors des consultations.

Dans les semaines à venir, nous aurons besoin de toutes les forces vives afin de nous organiser pour l'animation de la liturgie et la mise en place de ces différentes initiatives.

Depuis Abraham, Dieu déplace son peuple géographiquement mais aussi dans ses certitudes intérieures. Faisons le pari que grâce à cette décision, le Corps du Christ qu'est notre paroisse grandira dans la charité et dans l'accueil des personnes qui cherchent le Christ et qui frappent à la porte de notre communauté.

NB : les résultats de la consultation sont accessibles au secrétariat

A LA RENTRÉE...

Rentrée paroissiale

Dimanche 10 septembre 2023 : messe de rentrée à 11h

Programme complet dans le prochain numéro

Rentrée de la catéchèse

La GRANDE AVENTURE (8-10 ans) et l'Eveil à la Foi (3-7 ans)

Rendez-vous **Mardi 12 septembre à 20h15**

à la Maison Paroissiale (1 rue Jean de la Fontaine, La Tronche)

Au programme : présentation de l'année, réponses aux questions, inscriptions.

Les décollages pour les enfants de LA GRANDE AVENTURE sont bimensuels, le mercredi ou le samedi de 10h à 11h30.

Renseignements sur le site de la paroisse

Contact : Marie-Paule Biju-Duval

mpbiju.kt@gmail.com ou 06 23 63 95 06



Forum des associations - samedi 9 septembre

Meylan : 8h30 à 13h30 au Gymnase du Charlaix

Corenc : 9h à 13h salle Mure Ravaud

La Tronche : 9h30 à 13h au gymnase Doyen Gosse

Tentez



l'expérience

Parcours ALPHA - Quel est le sens de ma vie ?

Redécouvrir les fondements de la vie chrétienne, partager librement sans être jugés, grandir des échanges avec les autres.

Soirée de présentation du parcours : **mardi 10 octobre 2023 à 19h30 (dîner gratuit)**

Invitez vos amis, voisins, ... Inscription à alphastmatthieu@gmail.com

LES MESSES DOMINICALES

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDDP	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 1 Juillet		18h30					
Dimanche 2			11h				
Samedi 8					18h30		
Dimanche 9			10h30				
Samedi 15							18h30
Dimanche 16			10h30				
Samedi 22						18h30	
Dimanche 23			10h30				
Samedi 29				18h30			
Dimanche 30			10h30				
Samedi 5 Août		18h30					
Dimanche 6			10h30				
Samedi 12					18h30		
Dimanche 13			10h30				
Mardi 15 Assomption	11h					9h	
Samedi 19				18h30			
Dimanche 20			10h30				
Samedi 26							18h30 Sarcenas
Dimanche 27			10h30			9h	

LES MESSES EN SEMAINE

Tous les mercredis de juillet/août à 18h à ND du Rosaire
sauf le 26 juillet : pas de messe

Les autres messes seront indiquées sur le site quelques jours avant.

Pour rencontrer le Père Jean-Baptiste ou le Père Aymar Gildas téléphonez au secrétariat.
Pour recevoir par mail les infos de la paroisse, envoyez un mail à stmatthieu@diocese38.fr

Baptêmes

Rose DELGADO (08/07 St Michel), Arthur CARABELLI (15/07 SPSP), Achille LLOPARD (19/08 SPSP), Aaron LORY, Octavie RIONDEL (26/08 NDDP)

Mariages

Marie-Amélie et Paul RAESIDE (08/07 à SPSP)

Nos peines

Jeanine PIANTINO del MOLINO, Richard CHAUSSON, Danièle GERIN, Philippe AUDRAS, Agnès COMBAUDON, Claude BOSSSETI, Josette HUMBLLOT, Arlette BLANCO, Père Jacques PERRIAUX inhumés en mai/juin. Nous les portons dans notre prière.

Contact funérailles : 07 86 40 35 43, pour une urgence : répondeur 04 76 90 31 74 (consulté tous les 2 jours)

Maison paroissiale à ND du Rosaire
1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche
Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h
tel : 04 76 54 55 31

Secrétariat fermé
du 14 juillet
au 16 août inclus

Accueil à ND de Plaine Fleurie
Rue des peupliers, 38240 Meylan
Secrétariat lundi 14h-17h
tel : 04 76 90 50 66

www.diocese-grenoble-venne.fr/stmatthieueynard.html
Mail : stmatthieu@diocese38.fr

www.diocese-grenoble-venne.fr/eynardjeunes.html
<https://www.facebook.com/stmatthieueynard>

ND du Rosaire : 1 rue La Fontaine, La Tronche
ND Plaine Fleurie : 1 rue des peupliers, Meylan
St Michel : Le bourg au Sappey

St Ferjus : Place de l'église, La Tronche
St Victor : 17 ch. de l'église, Meylan
Gymnase du Rondeau : 10 chemin Charles Pajon à Corenc

Ste Thérèse : 120 av de l'Eygala, Corenc
St Pierre St Paul : rue de l'église à Corenc Village
CTM : 15 Rue de la Carronnerie, Meylan